



大淀中だより

学校教育目標 「自主・自律の態度と共生の心を育成する」

京都市立大淀中学校

学校だより

令和5年(2023)4月19日

校長 川上 貴由

祝

第49回 入学式 113名の新入生を迎えて



4月7日（金）、令和5年度入学式が行われました。真新しい通学服を身に包んだ113名の新入生が、多くの来賓の方々、保護者の方々に見守られ、それぞ

れの夢と希望を胸に抱いて入学式に臨みました。生徒呼名・校長式辞・来賓式辞のあと、新入生代表の1年2組Mさん（明親小出身）が誓いの言葉を力強く宣誓してくれました。

（誓いの言葉）

柔らかく暖かな風に舞う桜とともに初めての制服にそでを通し、私たちは今日、この大淀中学校の門をくぐりました。

本日は、私たちのためにこのようなすばらしい入学式を行って下さった教職員の方々、先輩方、地域の皆様、本当にありがとうございます。先日行われたWC C. 大谷選手の活躍が目立ちましたが、又トバー選手をチーム全員が暖かく受け入れたり、対戦国への敬意の示し方など試合以外でも感動しました。日本代表選手達のように、困難な状況の時こそ発揮できる力、知識、仲間を大切にする心をこの大淀中学校で3年間学び、共に成長し、さらにみがきをかけ自分だけではなく周りにも良い影響を与えるように取り組んでいきたいです。

時には、不安になり迷う事、自分達の力では乗りこえられない事もあると思います。そんな時には、教職員の方々、先輩方、地域の皆様、保護者の方々、お力を貸して下さい。そして温かく、時には厳しいご指導よろしくお願ひします。

私たち新入生は、大淀中学校の生徒としてほこりを持ち高い志のもと自分らしく夢に向かって努力し、充実した中学校生活を送ることをここに誓います。

■令和5年度 学校経営方針■

令和5年度（2023年度）は、新入生113名を迎えて、2年生100名、3年生104名、合計317名でスタートしました。始業式や入学式では、生徒会目標「全員が友達」を

達成するための4か条「自分の意思を持てる人」「すべてを認められる人」「みんなから愛される人」「みんなや自分を想える人」を目標に学校生活を送ってほしいというお話をさせていただきました。生徒と教職員が一丸となって、情熱的で「面倒見のいい」「熱い」「愛にあふれた」学校を目指していきます。

1回目の職員会議では、そのような学校を目指すために、以下の内容で確認いたしました。

（生徒・教職員が共に）

- 1 目標に向かい、生き生きと、一生懸命活動している学校
- 2 「学校が好き!」「学校が大切!」と言える学校
- 3 心が通じ合え、信じ合っている学校
- 4 どこよりも「愛」と「絆」で結ばれ、魅力的で、愛着が持て、敬愛できる学校

夢と目標に向かって努力する子どもたちを、教職員が一丸となって、保護者や地域の皆様と共に、全力で応援したいと考えております。今年度も、本校の教育に対しまして、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

【目指す生徒像】

① 笑顔の輝く生徒

思いやりの心・やさしい心・あたたかい心を基盤にした人権環境の構築

② 自らの進路展望を持つ生徒

進路展望と目標意識の明確化による自己肯定感の育成

③ 意欲的に学び、授業や家庭学習を大切にする自学自習の身についた生徒

学習に対する意欲を駆り立てる

④ 「ありがとう」「すみません」が自然に出る生徒、挨拶が交わせる生徒

礼儀・節度・規範意識の高揚と社会常識の習得

⑤ 美しいものを素直に美しいと感じる生徒

美しい教育環境・地域美化環境の保全を推進する態度の育成

【目指す教職員像】

- ・目指す目標に向かい、“生徒のために”を合い言葉に、与えられた責任を、個々に持つ能力を最大限に発揮し、果たす教職員集団
- ・チームとして補い合い、高め合う教職員集団

- ・行動ありきの教職員集団
- ・自らの使命・存在意義を示すために、常に自らの課題を明確にし、日々研鑽に励む教職員集団
- ・生徒一人ひとりを大切にし、長所（良さ・特性）を見つけ、伸ばせる教職員集団
- ・目標達成のために、自ら提案し、責任を持って実行する教職員集団

子育てに関する相談窓口の案内

新型コロナウイルスに起因する不安や困りをはじめ、子どもや子育てに関するさまざまな悩みについて、以下のような相談窓口が設置されています。

◆こども相談24時間ホットライン

TEL 075-351-7834 教育委員会所管

受付時間：24時間 365日

◆親と子のこころのホットライン

TEL 075-801-1177 子ども若者はぐくみ局所管

受付時間：9時～16時30分

（火曜日・日曜・祝日及び年始年末は休み）

◆ヤングテレfon

TEL 075-551-7500 京都府警本部所管

受付時間：24時間 365日

◆こども相談総合窓口

TEL 075-254-8107 教育委員会所管

*相談内容に応じて、広く子どもに関わる適切な相談

窓口を紹介する窓口です。

受付時間：月・火・木・金 10時～20時30分

水・土・日 10時～16時30分

◆◆ いじめ対策委員会 ◆◆

本校では、定期的にいじめ対策委員会を開き、いじめの未然防止やいじめ問題に対する組織的な対応に取り組んでいます。ご心配なことや気がかりなことがございましたら、担任・学年の教員にお気軽にご相談ください。以下は、令和5年度「いじめ対策委員会」のメンバーです。

川上貴由 塩見登 高尾仁 内海拓人 堀内帝志
小林武 岡本眞刀 橋元信勝 伊藤律子 古川秀明

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう！



♪♪ 世界につだけの花 ♪♪

昨年度より「世界につだけの花」という企画を実施しています。これは毎日の学校生活の中で、教職員が気づ



いた子どもたちの素敵な行動を毎週金曜日に学校ホームページで紹介するというものです。

友達にかけた優しい言葉、困っている人をさりげなく手伝う姿など、日々の生活の中の何気ない出来事がたくさん紹介されています。誰も見ていなくても、誰かに認められなくても、当たり前に人を思いやれる心が素敵です。時には、気づいていても恥ずかしくて声をかけることがためらわれたり、機を逸してしまったりすることがあります。だからこそ、思うだけでなく、行動に移せる勇気が素晴らしいと思います。

今年度は、つながり（ソーシャルボンド）に焦点を当てて、生徒の行動が他の人にどのような好影響を与えたかをなるべく掲載するように実施します。

●● 情報モラル教室 ●●



近年、ネットでのトラブルや子どもが犯罪に巻き込まれるケースが増加傾向にあります。本校では、毎年1年生を対象に情報モラル教室を実施しています。4月1

4日（金）、京都府伏見警察署から講師をお招きし、具体的な事例を示しながら、携帯電話やタブレットの正しい使い方について教えていただきました。

*学校ホームページでは、カラー版を掲載していますので、そちらでもご覧下さい。

「就学援助」及び「総合育成支援教育就学奨励費」制度のお知らせ

京都市では、お子様が市立小・中学校へ就学するにあたり、経済的な理由によりお困りの保護者に対し、学用品費や給食費などを援助する就学援助制度を設けています。なお、市立小学校卒業時に就学援助の認定を受けていた場合、新規の申込は不要です。継続の案内は別途お知らせします。

*新型コロナウイルス感染症の影響等により家計が急変する等、経済的な理由でお困りの場合は、収入状況の悪化がわかるものをご提出いただきこと等により認定できる場合がある臨時措置を設けています。まずは、学校にご相談下さい。

また、育成学級に在籍しているお子さんのご家庭や、普通学級に在籍し、総合育成学校に通う程度の障害があるお子さんのご家庭に対し、学用品等の一部を補助する総合育成支援教育就学奨励費制度も設けています。

申込みの手続きやご相談・ご質問がある方は学校までお申し出下さい。